



## **Procès-verbal de la Conférence des présidents et préposés/POK du 9 février 2019 à Niederbipp**

**Restaurant Bären, Marktgasse 1, 4704 Niederbipp, 09 février 2019 à 14h00**

Présidence : Christian Knuchel  
Procès-verbal : Christoph Uebersax  
Présences : 73 Présidents / Préposés et invités / (60 cartes de vote)

Excusés : Urs Freiburghaus, Zürcher Samuel, Henzmann Urs, Wermuth Regula, Schmid Peter, Charly Esseiva, Schelbert Bruno, Tamara et Dario Pellegrini, Hans et Heinrich Niederklopfer, Jean-Maurice Tièche, Philomena Reust, Niklaus Christen, Phillippe Jaggi

### Accueil

C'est à 14h20 que Christian Knuchel, président de Pigeons de race Suisse, souhaite la bienvenue aux présidents, préposés et éleveurs. 73 personnes ont donné suite à l'invitation à la séance de ce jour, qui est organisée au Restaurant Bären à Niederbipp.

### **1.) Procès-verbal de la POK du 10 février 2018 à Wangen a / A**

Le procès-verbal de la dernière conférence des présidents et préposés a été publié dans la Tierwelt no 10 et également mis en ligne sur le site Internet de la division. Personne ne souhaitant de modification de l'ordre du jour, celui-ci est considéré comme accepté.

### **2.) Nomination des scrutateurs**

Le président propose les scrutateurs suivants : Brunner Hans, Bucher Godi, Alexis Julmy. L'assemblée accepte ces propositions à l'unanimité.

### **3.) Rétrospective / 97e Exposition nationale de Pigeons de race Suisse les 05 et 06 janvier 2019 à Giubiasco**

Christian Knuchel présente brièvement les moments forts de la 97e Exposition nationale. Il adresse ses remerciements à la Società Colombofila Ticinesa ainsi qu'à Dario Pellegrini qui ont offert une exposition sublime et bien organisée à tous les éleveurs et visiteurs. Ses remerciements vont également aux membres du comité qui l'ont soutenu, autant lors des travaux de préparation que lors du déroulement de cette manifestation.

La parole est donnée à Christoph Uebersax, chef des expositions de Pigeons de race Suisse qui remercie à son tour les éleveurs et éleveuses qui n'ont pas hésité d'entreprendre l'important trajet pour participer à cette exposition. Pour clore sa rétrospective, le chef des expositions souligne que, non seulement les membres du

comité, mais toute la division participeront avec un immense plaisir à une autre manifestation de leur collègues tessinois. Les participants de la POK confirment la qualité de cette manifestations, avec un petit regret quant à la signalisation de l'accès qui n'était pas optimale.

#### **4.) 98e Exposition nationale de Pigeons de race Suisse à Langenthal**

L'Exposition nationale 2019 sera organisée les 23 et 24 novembre dans la « Markthalle » à Langenthal. Le président du CO, Christoph Uebersax, présente le projet et les membres du CO. Une particularité de cet événement consiste en la participation de 7 clubs de volailles de race.

#### **5.) Expositions nationales à l'avenir (à partir de 2022)**

Comme proposé à l'occasion du forum de ce matin, Christoph Uebersax souhaite profiter de l'opportunité de présenter différentes variantes d'organiser ou de réorganiser les futures Expositions nationales de Pigeons de race Suisse.

En premier, il explique sa proposition d'acquisition d'une halle d'exposition (et d'entrepôt), suggestion formulée à de nombreuses occasions, mais qui n'a jamais officiellement été discutée. Le comité souhaite donc soumettre ce projet aux présidents et préposés afin de connaître leur opinion à ce sujet. Après une énumération des avantages et désavantages de cette solution, la discussion est ouverte. Thierry Gaille demande qui sera responsable du montage et démontage du parc. Il lui est répondu qu'en l'état de l'avancement de ce projet, le comité n'a pas de précisions à apporter à cette question. Il souhaite connaître les avis quant à l'idée de l'achat d'un immeuble. Il s'agit de définir les principes de base avant d'élaborer les détails. Toutefois il est envisageable que des sociétés extérieures aux cercles d'éleveurs d'animaux puissent prendre en charge le (dé)montage du parc, en étant rémunérées pour ce travail. Les délais à respecter auraient un impact moindre si PdrCH possédait sa propre halle. Richard Marquis est favorable à la proposition, mais il pose la question de l'organisateur des futures expositions. La réponse du chef des expositions : est-ce qu'une société, voire un club serait intéressé par une utilisation gratuite de la halle?

Galli Ruedi est d'avis que la location d'une halle est moins coûteuse que les charges annuelles découlant de l'achat d'un immeuble (l'investissement correspond à un montant de 1 à 3 millions).

Christoph Uebersax confirme que les prix du marché se situent effectivement dans cette fourchette, mais que la fortune de la division (CHF 1'300'000.00) permet d'envisager un projet de cette envergure. Il est d'avis qu'il faut agir avant que les moyens financiers se soient considérablement réduits. De plus, des économies pourront être réalisées. Par exemple : les CHF 13'000.00, charges actuelles pour l'entreposage du parc, pourraient couvrir une partie importante de l'intérêt hypothécaire. De plus la division pourrait compter sur des recettes supplémentaires découlant de la location de la halle à des tiers. Rösli Karpf se renseigne dans quelle région serait situé cet immeuble. Il lui est répondu que le choix se porterait sur une région centrale, tels que l'Argovie, Soleure, Berne ou encore Lucerne. Plus personne ne souhaitant prendre la parole, un vote consultatif est proposé. 51 votants soutiennent le projet d'achat d'une halle, (9 avis contraires).

Le comité travaillera donc sur un projet plus détaillé.

Une deuxième proposition de Christoph Uebersax porte sur la réalisation d'une Exposition nationale sans aide financière de la division. Actuellement les charges dans le cadre d'une Nationale s'élèvent à environ 20'000.00- CHF 25'000.00. Tenant compte de la diminution drastique des recettes de la Tierwelt, une réduction des coûts doit être envisagée. Le projet présenté maintient la remise de rubans et de prix d'honneur, envisage une augmentation des frais d'inscription (de CHF 10.00 à CHF 12.00). Une mesure supplémentaire consiste dans la réduction des dédommagements journaliers pour les juges (CHF 120.00 au lieu de CHF 180.00), il est tout à fait réaliste d'envisager de réduire le personnel ; plus que 2 ou 3 personnes qui s'occupent de remettre les prix et les catalogues les samedi et dimanche et qui seraient défrayées avec CHF 100.00. Finalement pourquoi ne pas produire un catalogue à moindre coûts ?

Lors de la discussion, Richard Marquis propose de demander une entrée, solution pratiquée par quelques organisateurs d'expositions en Suisse romande. Il est contre la proposition de diminuer les honoraires des juges. Il argumente que ceux-ci investissent considérablement de temps et d'énergie (formation de base / formation continue, de plus les jours de jugement empiètent sur le temps de travail ordinaire). Ulrich Frei rejoint l'argumentation de Richard Marquis. Fritz Meister craint qu'il sera difficile de faire adhérer les autres divisions à une baisse d'honoraires, il lui est répondu qu'il n'est nullement nécessaire que les autres divisions suivent notre exemple, que PdrCH est indépendante des autres divisions.

Marcel Varga trouve que les estimations des recettes sont trop optimistes. En revanche, il approuve la proposition d'un catalogue moins prestigieux et moins coûteux. Claude Schneider se renseigne s'il n'était pas judicieux de proposer le catalogue en ligne et de le transmettre aux intéressés par mail. Tenant compte que beaucoup d'élèves sont à l'aise avec l'informatique et que les informations sont également disponibles sur place durant les expositions ( nom de l'éleveur, points affichés aux cages) une version imprimée n'est pas forcément indispensable. Après cette dernière intervention, le président clos la discussion et constate que les suggestions ne pourront pas immédiatement être réalisées et qu'il faut rester ouvert aux changements.

## **6.) Rétrospective de l'assemblée extraordinaire des délégués de Petits animaux Suisse du 26 janvier 2019**

Christian Knuchel mentionne que la proposition de révision des statuts n'a pas trouvé l'approbation des délégués présents. Une écrasante majorité l'a refusée. Markus Vogel, président de Petits animaux Suisse, passe rapidement l'assemblée extraordinaire des délégués en revue. De plus il informe les participants de la POK qu'il démissionne de sa fonction avec effet à partir de l'AD ordinaire qui se tiendra cette été à Belp. Il complète par l'information que tous les postes au sein du comité de la fédération de PaCH sont à repourvoir et mis en postulation.

## **7.) Conséquences de l'assemblée extraordinaire des délégués de Petits animaux Suisse.**

Du fait que l'AD e.o. a refusé la proposition de révision des statuts, aucun changement majeur n'aura lieu au sein de la fédération, du moins pas à court terme. Peter Iseli fait part de la décision dernièrement prise qui a pour conséquence que la Tierwelt est séparée de la fédération et organisée en tant que SA. Il s'agit là de protéger la fédération et ses divisions des conséquences financières de baisse du chiffre d'affaire de la TW. Actuellement les actions appartiennent à 100% à Petits animaux Suisse, mais c'est la journal de la TW qui supporte le risque financier.

## **8.) Budget 2019 de Pigeons de race Suisse**

La caissière, Monica Henry, donne connaissance des rubriques du budget 2019. Elle explique en grande ligne l'impact des différents postes. Elle énumère les raisons qui sont responsables du déficit budgétaire de CHF 76`000.- et cela malgré diverses restrictions et mesures d'économie.

Ulrich Frei soulève la question de la répartition des bénéfices de la TW. Pour quelles raisons la part de la division s'est-elle réduite à CHF 95`000.00. De plus, il met en doute la légitimité de la décision d'organiser la TW sous la forme d'une SA. L'AD n'a pas eu l'occasion de se prononcer à ce sujet.

Markus Vogel prend brièvement la parole. Il insiste sur le fait que les recettes de la TW sont en baisse permanente et plusieurs divisions se répartissent le bénéfice., il ne reste donc actuellement plus que CHF 95'000.00 à disposition de PdrCH. Quant à la compétence d'organiser la TW en tant que SA indépendante de PaCH, elle est entièrement dans les mains du comité de la fédération de PaCH.

## **9.) Assemblée des délégués 2019 à Belp**

Christian Knuchel explique la raison qui a amené le comité de PdrCH à avancer le délai d'inscription pour les Nationales de 2 semaines. En lieu et place des 5 semaines usuelles, il faudrait s'inscrire 7 semaines avant l'exposition, car actuellement le délai est trop juste, si l'on tient compte qu'il faut encore attendre une semaine à partir de l'oblitération postale jusqu'à ce que toutes les inscriptions soient rentrées, ce qui ne laisse, pour un délai de 5 semaines, plus que quatre semaines pour effectuer toutes les tâches administratives.

Christian Knuchel rend attentif au fait que PdrCH est à la recherche d'un nouveau secrétaire suite à la démission du titulaire Christian Birrer. La nomination est prévue pour l'AD de cette année.

## **10.)Souhais des fédérations cantonales et des clubs**

Personne ne souhaite prendre la parole.

## **11.) Souhait et propositions des membres du comité et des fonctionnaires**

Wilhelm Bauer, rédacteur de la partie allemande de l'Eleveur des petits animaux encourage les participants à prendre la plume plus souvent.

Godi Bucher, responsable du parc d'exposition, est à la recherche d'une entreprise qui serait en mesure de fournir des gobelets correspondant aux supports. Le fournisseur actuel a changé ses modèles et les nouveaux gobelets ont un diamètre trop petit pour être retenus par les supports existants.

Alexis Julmy remercie plus particulièrement les éleveurs romands qui sont venus très nombreux. Il adresse ses remerciements à Claude Schneider qui s'investit énormément en tant que rédacteur dans le journal Eleveur de petits animaux en rédigeant des articles de qualité dans le domaine de la détention et de l'élevage de pigeons.

## **12.) Divers**

Maurice Fleury, le président du nouveau Club du Lynx présente sa société. Il se réjouit d'accueillir tout amateur de cette race de pigeon.

Hans Wälti souhaite une modification du règlement des juges et une prise de contact avec Hansruedi Kunz qui avait démissionné de sa fonction.

Personne ne souhaitant prendre la parole, le président de Pigeons de race lève la séance à 16h30 et souhaite un bon retour dans leur foyer respectif à tous les participants à cette séance annuelle et transmet ses bons vœux pour la saison d'élevage à venir.

Le président

Le secrétaire

Christian Knuchel

Christoph Uebersax